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SECRETARIO 

Otorgarán créditos a emprendedoras del campo: BH.- El secretario de 
Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa, e integrantes de la Asociación Nacional de 
Mujeres Empresarias del Campo (ANMEC) acordaron fortalecer las líneas de 
trabajo y los esquemas de financiamiento para proyectos agroalimentarios. El titular 
de la SAGARPA propuso que el trabajo conjunto fuera a través de fondos de 
garantía, lo que potencializará la mezcla de financiamientos y líneas de crédito de 
la banca de desarrollo, además de tasas preferenciales para este segmento. De 
acuerdo con un comunicado, Hinojosa Ochoa reconoció la organización y los 
resultados dados por este grupo de mujeres emprendedoras, quienes “son un 
ejemplo nacional que seguir para replicar sus experiencias y casos de éxito en todo 
el territorio.- a.b.c., 1 

 

 

Capitanes / ¿Todo Bajo Control?.- Prestigio Dañado* El intento de exportación 

de 20 toneladas de aguacate a Costa Rica le acaba de dar un pequeño rasguño al 

prestigio de este fruto, ya que resultó ilegal el certificado fitosanitario que avala el 

cargamento. El certificado fitosanitario internacional que se presentó ante las 

autoridades de ese país fue expedido por personal de la Secretaría de Agricultura, 

que lleva Baltazar Hinojosa, pero violaba la Ley Federal de Sanidad Vegetal. Por 
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un lado, desde el 5 de mayo 2015 Costa Rica suspendió las importaciones del fruto 

mexicano argumentando que contenía la plaga conocida como la mancha del sol 

(sunblotch).- Reforma, 3 

MONITOREO 

Difundido el 14 de mayo 2018 
 

SECRETARIO 

  
Cabeza por la gobernabilidad 2018.- Obligadamente los municipios de mayor 
rentabilidad política merecen todo el reflector. Nuevo Laredo, Matamoros, Río 
Bravo, El Mante, Altamira, Valle Hermoso, Madero y Tampico, Victoria, San 
Fernando y Miguel Alemán. 
Pero de los que más atención nos ocupará está Victoria. La capital es la sede de 
los poderes estatales y desde aquí el gobierno panista, hará todo su esfuerzo por la 
gobernabilidad. 
Abusados que en ello, igual que en Reynosa con Serapio Cantú Barragán, muchos 
afirman que si repite Oscar Almaraz y Jesús Juan de la Garza en Matamoros, 
ganará el ejecutivo estatal Francisco García Cabeza de Vaca. 
La tesis es simple, Cabeza de Vaca es gobernador de Tamaulipas y no necesita 
probar nada a nadie y si abonar en la gobernabilidad de la entidad, que en el caso 
del 2019, ahí sí que el Congreso es clave. 
En este sentido, los poderes municipales son “secundarios”, si se entiende que los 
mencionados han establecido puentes de alta cordialidad, respeto y afecto con el 
gobernador de Tamaulipas y de esto nadie se debe equivocar. 
Y es que si bien los partidos son importantes, cuando ya estás en la cima, lo rentable 
políticamente hablando, es jugar al ajedrez en favor de proyectos superiores. Y por 
eso hay quienes piensan que en caso de ganar Anaya, por qué no un Secretario de 
Estado de extracción panista, que como todos sabemos, Tamaulipas lo tiene 
actualmente en la persona de Baltazar Hinojosa titular de Sagarpa. Pero esa es 
otra historia, por lo pronto ya los vimos en la foto de salida a todos los candidatos 
de todos los partidos, donde los actos son importantes, pero más el contexto, pues 
no olvidemos que esta vez serán apenas una de 4 boletas. La de Presidente, del 
Senado, Diputado Federal y la de alcaldes. 
http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18442-Cabeza_por_la_gobernabilidad_2018 
  
 Se registraron 14 impactos del Boletín 134.-  “Impulsan SAGARPA y mujeres 
productoras esquemas de financiamiento para proyectos agroalimentarios”. 
  

http://www.lacapital.com.mx/laopinion/18442-Cabeza_por_la_gobernabilidad_2018
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Boletín 134.-  “Impulsan SAGARPA y mujeres productoras esquemas de 
financiamiento para proyectos agroalimentarios”.  El secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa 
Ochoa, e integrantes de la Asociación Nacional de Mujeres Empresarias del Campo 
(ANMEC) acordaron fortalecer líneas de trabajo orientadas a continuar las historias 
de éxito en proyectos productivos encabezados por mujeres del sector rural. 
Al respecto, el titular de la SAGARPA propuso trabajar conjuntamente en el 
desarrollo de proyectos para mujeres con esquemas de financiamiento, a través de 
fondos de garantía, lo que potencializará la mezcla de financiamientos y líneas de 
crédito de la banca de desarrollo, con tasas preferenciales para este segmento. 
Baltazar Hinojosa señaló que la Secretaría impulsa un esquema de seguros 
catastróficos en las unidades productivas y seguros de vida para los productores y 
productoras del sector agropecuario y pesquero, y en ese esquema se les podrá dar 
cobertura a las integrantes de la ANMEC. 
Además, reconoció la organización y resultados de este grupo de mujeres 
emprendedoras, las cuales son un ejemplo nacional a seguir para replicar sus 
experiencias y casos de éxito en todo el territorio, además de mostrar una manera 
diferente de organización que busca el desarrollo y el bienestar de las familias del 
campo mexicano.  
El secretario Hinojosa Ochoa afirmó estos resultados, factibles y palpables se 
suman al gran momento por el que está pasando el sector agroalimentario nacional, 
por lo que en este último tramo de la administración federal se definirán bien los 
programas y componentes para continuar con estas cadenas productivas y de valor 
agregado a favor de las mujeres. 
En la reunión, realizada en las instalaciones de la dependencia federal, se dieron 
cita algunas de las productoras representantes de los más destacados proyectos 
agroalimentarios de varias entidades federativas, quienes con gran entusiasmo 
mostraron sus productos, resultado del acompañamiento de la Secretaría de 
Agricultura en la gestión, capacitación, asistencia técnica y canales de 
comercialización. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/534446 
https://edomex.quadratin.com.mx/impulsa-sagarpa-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/ 
http://www.elarsenal.net/2018/05/14/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-
financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39076-impulsan-sagarpa-y-anmec-
financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/368951/0/federacion-otorgara-creditos-preferenciales-a-
emprendedoras-del-campo/ 
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/federacion-otorgara-creditos-preferenciales-
emprendedoras-campo/ 
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-
para-proyectos-agroalimentarios/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/534446
https://edomex.quadratin.com.mx/impulsa-sagarpa-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
http://www.elarsenal.net/2018/05/14/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
http://www.elarsenal.net/2018/05/14/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39076-impulsan-sagarpa-y-anmec-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39076-impulsan-sagarpa-y-anmec-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios
https://www.20minutos.com.mx/noticia/368951/0/federacion-otorgara-creditos-preferenciales-a-emprendedoras-del-campo/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/368951/0/federacion-otorgara-creditos-preferenciales-a-emprendedoras-del-campo/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/federacion-otorgara-creditos-preferenciales-emprendedoras-campo/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/federacion-otorgara-creditos-preferenciales-emprendedoras-campo/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

https://indicepolitico.com/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-
proyectos-agroalimentarios/ 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/impulsa-sagarpa-mujeres-del-campo-esquemas-
financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7162100/t,Impulsan+sagarpa+y+mujeres+productoras+esquema
s+de+financiamiento+para+proyectos+agroalimentarios/ 
http://almomento.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-
proyectos-agroalimentarios/ 
http://www.vertigopolitico.com/articulo/53241/Creditos-preferenciales-a-emprendedoras-del-campo 
http://www.mexicoinforma.mx/impulsan-esquemas-de-financiamiento-para-mujeres-productoras/ 
http://foropolitico.com.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-
para-proyectos-agroalimentarios/ 
  

SAGARPA 

  
Tormenta de spots.- Cd. Victoria, Tamaulipas.- Este lunes arrancaron las 
campañas de los que buscan las alcaldías de los 43 municipios de Tamaulipas, 
unos lo hicieron con ruido principalmente los que buscan reelegirse, y otros solo 
cumplieron con las indicaciones del IETAM en lo que respecta a la ley. 
Pero lo que si es cierto es que habrá movimiento en las calles de todas las 
poblaciones del estado, donde promocionaran sus candidaturas los que quieren 
gobernar los municipios. 
Lo que sí importa es la forma en que se comprometerán con el electorado los 
pretendientes a alcaldes, y serán las reuniones cara a cara las mas efectivas porque 
las promesas a larga distancia se las lleva el viento. 
Se supone que los que tratan de repetir ya son bien conocidos en sus municipios 
para bien o para mal, y eso será definitivo a la hora en que los ciudadanos acudan 
a las urnas el primero de julio. 
Sin embargo, lo que más espera la ciudadanía es civilidad y tranquilidad en los 
comicios en los que habrá de elegirse además de los 43 alcaldes de Tamaulipas, al 
nuevo Presidente de la República, a los Senadores y Diputados Federales. 
Y sobre todo que sea lo menos desagradable posible la tormenta de spots de radio 
y televisión las 24 horas del día como ya ocurre desde que inició el proceso electoral, 
y en donde además de los anuncios de los candidatos están los de los partidos 
políticos y los órganos electorales. 
En Victoria 5 hombres y una mujer buscarán la presidencia municipal, Xicoténcatl 
González, Oscar Almaraz, Eduardo Gattás, Mario Arizpe, Héctor Ruiz Tamayo y 
Nayma Karina Balquiarena, representando los cuatro primeros a partidos políticos, 
y los dos últimos van como independientes. 
En otro orden el ex secretario general de gobierno Herminio Garza funge como 
titular de una Unidad en la Secretaría de Gobernación como resultado de los 
cambios que se hicieron en esa dependencia, y por eso ya radica en la ciudad de 
México. 
Otro tamaulipeco que está en los dominios de Gobernación es Bladimir Martínez 

https://indicepolitico.com/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
https://indicepolitico.com/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/impulsa-sagarpa-mujeres-del-campo-esquemas-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/impulsa-sagarpa-mujeres-del-campo-esquemas-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7162100/t,Impulsan+sagarpa+y+mujeres+productoras+esquemas+de+financiamiento+para+proyectos+agroalimentarios/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7162100/t,Impulsan+sagarpa+y+mujeres+productoras+esquemas+de+financiamiento+para+proyectos+agroalimentarios/
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http://almomento.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
http://www.vertigopolitico.com/articulo/53241/Creditos-preferenciales-a-emprendedoras-del-campo
http://www.mexicoinforma.mx/impulsan-esquemas-de-financiamiento-para-mujeres-productoras/
http://foropolitico.com.mx/impulsan-sagarpa-y-mujeres-productoras-esquemas-de-financiamiento-para-proyectos-agroalimentarios/
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Ruiz protegido por el manto de Carlos Flores Rico, coordinador de Delegaciones, 
que también es paisano. 
Para potenciar la productividad de pequeños agricultores de maíz blanco firmaron 
un convenio de colaboración el presidente del Grupo GRUMA Juan González 
Moreno y el director del Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo 
(CIMMYT) Martín Kropff, teniendo como testigo de honor al Sub- Secretario de 
Agricultura de la SAGARPA Jorge Luis Zertuche, proyecto que inicia en 
Tamaulipas y Campeche. 
Los festejos a San Isidro Labrador terminan éste martes con una misa oficiada por 
el Obispo Antonio González Sánchez, y un baile popular en el patio de la iglesia 
ubicada en la calzada de Tamatán. 
Cada uno de los candidatos presidenciales le da la interpretación que quiere a lo 
dicho por el presidente del INE Lorenzo Córdova de que no se repetirá la crisis 
electoral del 2006, porque él si saldrá a dar los resultados del conteo rápido del INE 
sin importar si son cerrados o no. 
https://www.gaceta.mx/2018/05/tormenta-de-spots/ 
  
Se han pagado adeudos por mil 200 millones de pesos 
  
En dos semanas a más tardar, SAGARPA y ASERCA deberán convocar a las 
organizaciones agrícolas y autoridades de agricultura para dar a conocer la 
propuesta del nuevo ingreso objetivo para la tonelada de maíz, el cual se está 
analizando tomando en cuenta el aumento de costos y el índice de precios que se 
ha tenido desde el 2014 a la fecha. 
El delegado de SAGARPA en Sinaloa Patricio Robles Luque informó que dentro 
de los compromisos del Secretario Baltazar Hinojosa es ofrecer un ingreso real , 
pero también cumplir con los pagos de los adeudos que mantiene la federación con 
los productores sinaloenses, pagos que han venido avanzando en los últimos días. 
Aclaró que una vez finalizados los pagos iniciarán un barrido general para ver los 
casos especiales de aquellos productores que no han podido recibir sus apoyos, 
por no haber solventado documentación. 
https://tvpacifico.mx/noticias/208781-se-han-pagado-adeudos-por-mil-200-millones-de-pesos 
  
SAGARPA gestiona más recursos para aretado de ganado en Jalisco.- 
Guadalajara, Jalisco. 14 de mayo de 2018.- El gobierno federal gestionará más 
apoyo económico para reforzar el programa del aretado y el barrido sanitario en las 
regiones de la Costa, la Sierra de Amula y la Sierra Occidental, informó el delegado 
de la SAGARPA, Julio de la Mora Razura. 
El funcionario precisó que, de 10 a 12 millones será la partida que el gobierno federal 
destine en el plazo inmediato para avanzar en la tarea que se tiene en marcha en 
las mencionadas regiones, lo que supone acciones, tanto en el aretado del ganado, 
como del barrido sanitario para que estas demarcaciones queden libres de 

https://www.gaceta.mx/2018/05/tormenta-de-spots/
https://tvpacifico.mx/noticias/208781-se-han-pagado-adeudos-por-mil-200-millones-de-pesos
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tuberculosis y brucelosis bovinas, y con ello, se puedan exportar animales en pie. 
De la Mora Razura puntualizó que, al momento, el avance del aretado en el hato 
bovino de Jalisco (segundo Estado con mayor inventario del país, solamente 
superado por Veracruz), es del orden de 50 a 60 por ciento. 
Al respecto, el tesorero de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, Arnulfo Magaña 
Ramírez, comentó que es positivo este anuncio para avanzar, tanto en el aretado 
del ganado, como en el programa sanitario, para que en Jalisco se tengan zonas 
libres para la exportación de animales vivos. Con los recursos adicionales 

de SAGARPA, se busca dar continuidad con las acciones del barrido zoosanitario 
y la actualización de las estadísticas del sector pecuario en una importante región 
ganadera que concentra 682 mil cabezas de ganado en propiedad de 16 mil 
productores, según se pudo constatar durante este ejercicio que se tiene en marcha 
desde mediados de 2016 en estrecha coordinación con el Gobierno Federal, los 
municipios y las organizaciones de productores. 
https://www.brunoticias.com/sagarpa-gestiona-recursos-aretado-ganado-en-jalisco/ 
  
Anuncian creación de asociación de pequeños productores de melón en 
Huetamo 
  
Huetamo, Michoacán.- Frente a la situación actual que viven pequeños 
productores del melón en Huetamo, era ya necesario conformar un grupo, 
organización o asociación de este tipo de productores de este delicioso fruto que 
con generosidad se produce en Huetamo, todo ello ante la nula atención que se 
recibe de sectores del gobierno municipal, estatal y federal, incluido Sagarpa, que 
en el caso de los grupos independientes que en últimas fechas han surgido en 
Huetamo con sonado éxito, les ha llevado a tomar la determinación de organizarse, 
señaló en entrevista Virgilio Reynoso Tapia. 
En nuestro caso, recalcó Reynoso Tapia, dadas las circunstancias por las que 
atravesamos quienes hemos arriesgado capital, trabajo y esfuerzo en producir 
melones en Huetamo, vemos con desaliento que poco o nada hace el sector 
gubernamental en favor de esta iniciativa local que genera empleos, trabajo y 
desarrollo para la economía de Huetamo, y más lamentable resulta saber que, por 
ejemplo, de Sagarpa no tenemos ningún tipo de asesoría, consejos ni apoyos, de 
tal forma que solo de manera organizada lograremos salir adelante quienes estamos 
inmersos en el campo melonero. 
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n42245 
  
Contubernio de Veracruz y Sagarpa; desvían fondos para cafeticultores.- 
Productores veracruzanos de café acusaron que la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) utiliza 
"electoreramente" los recursos destinados para los cafetaleros. 
Aunque se trata de una dependencia federal, el Gobierno del Estado de Veracruz 

https://www.brunoticias.com/sagarpa-gestiona-recursos-aretado-ganado-en-jalisco/
http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n42245


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

está solapando la situación, pues no ha hecho ni dicho absolutamente nada al 
respecto, "ahorita tondo mundo anda en la grilla", indicaron. 
En conferencia de prensa en la Plaza Lerdo de Xalapa, Cirilio Elotlán Díaz y 
Fernando Celis Callejas, de la Coordinadora Regional y Nacional del Café, 
expusieron que incluso se están "empadronando nuevos supuestos productores", 
esto para desviar los recursos del café para fines electorales. 
Enfatizaron que hay "un desorden en la Sagarpa, y eso está propiciando un fuerte 
retraso en la entrega de recursos del programa para café 2018". 
Explicaron que además de que los cafetaleros están severamente golpeados por 
los bajos precios del grano aromático, el exceso de importaciones, así como la plaga 
de la roya, las autoridades federales no están entregando el recurso 
correspondiente y que afecta a alrededor de 300 mil productores de café en el país, 
de los cuales 62 mil cafetaleros son del estado de Veracruz. 
Y es que en julio y agosto se tiene que sembrar nueva planta de café, lo cual se 
verá afectado si el recurso no llega a mano de los productores. 
Deploraron que la Sagarpa siga abriendo ventanillas y esté "apuntando a nuevos 
productores bajo el esquema de membretes nuevos, que sirven para desviar 
recursos con fines electorales, eso está siendo obvio en Chiapas y se está 
perfilando también aquí en Veracruz", esto a la par de que "se están cambiando 
constantemente a funcionarios menores al interior de la Secretaría, por lo que "hay 
un desorden total". 
"Hacemos un llamado al Secretario de Agricultura, Baltazar Hinojosa para que 
ponga orden al interior de la institución, porque constantemente, semana a semana 
estamos detectando cambios de funcionarios menores al interior de la institución y 
eso es gravísimo porque eso nos genera las expectativas de que se va a retrasar la 
entrega de los recursos que están destinados para los programas de 2018, que 
asciende a 1 mil 90 millones de pesos, hay dinero pero ahora lo pretenden manejar 
de manera discrecional y eso es lo que nosotros no queremos... es la incertidumbre 
que hay ahorita". 
El temor, precisaron, es que haya fuertes afectaciones para el sector cafetalero si 
no se entregan los recursos en esta quincena del mes de mayo y en junio. 
Ante ello, la exigencia es que "la Sagarpa no debe politizar el manejo de los 
recursos ahorita en las elecciones, porque se va a armar un verdadero desorden... 
Existe un gran malestar en el sector cafetalero con todo este desorden que se está 
dando en la institución, y todo este gran malestar va a pegar fuertemente en la 
cuestión de las elecciones". 
http://imagendelgolfo.mx/resumen.php?id=41223808 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-veda-electoral-hay-opacidad-con-apoyos-acusan-
productores-de-cafe-262603.html#.WvoUtqQvzcs 
http://libertadbajopalabra.com/2018/05/14/infla-sagarpa-padron-beneficiarios-fines-electorales-
cafeticultores/ 
  

http://imagendelgolfo.mx/resumen.php?id=41223808
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-veda-electoral-hay-opacidad-con-apoyos-acusan-productores-de-cafe-262603.html#.WvoUtqQvzcs
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-veda-electoral-hay-opacidad-con-apoyos-acusan-productores-de-cafe-262603.html#.WvoUtqQvzcs
http://libertadbajopalabra.com/2018/05/14/infla-sagarpa-padron-beneficiarios-fines-electorales-cafeticultores/
http://libertadbajopalabra.com/2018/05/14/infla-sagarpa-padron-beneficiarios-fines-electorales-cafeticultores/
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"Todos Unidos por el Vino" impulsará al sector vitivinícola mexicano 
 
La campaña Todos Unidos por el vino mexicano, que se presenta en el marco de 
la aprobación de la Ley de Fomento a la Industria Vitivinícola, el pasado 26 de 
abril, impulsará la difusión de la dimensión actual y las oportunidades de la 
industria, así como su consumo. 
Esta tarde, el presidente del Consejo Mexicano Vitivinícola, Daniel Milmo, realizó 
oficialmente el lanzamiento de la campaña, esfuerzo de muchos años, que surgió 
ante la motivación de Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para 
presentar al Senado de la República una iniciativa de ley para el fomento del sector. 
“La ley del fomento no es un fin, sino un medio para lograr el crecimiento anhelado, 
que si bien la vid y el vino no forman parte de la canasta básica del consumo de 
familias mexicanas, se logró el reconocimiento de que su producción sea prioritario 
dentro de los 50 cultivos que el gobierno contempla por su rentabilidad y 
posibilidades para impulsar desarrollo social y económico a nivel nacional”, abundó. 
La campaña, detalló, tiene por objetivo de manera inmediata, difundir el alcance y 
la posibilidad de acciones de política pública con la Ley de Fomento recién 
aprobada, pero sobre todo ante el público consumidor, dar a conocer la riqueza y 
diversidad de la producción de vinos que se producen en el país. 
Milmo previó que para promover el consumo, se necesitará, además, tener una 
mayor cantidad de vino mexicano, puesto que hoy día es insuficiente para abastecer 
la demanda y crecimiento de las ventas. 
“Con mucho trabajo, el vino mexicano tiene una participación del 30 por ciento del 
mercado interno frente a los vinos importados que cuentan con 70 por ciento, 
productos provenientes de España, Chile, Argentina, Francia e Italia. 
También busca impulsar la expansión acelerada de plantación en viñedos, de las 
infraestructuras y capacidades industriales para la elaboración y almacenamiento. 
Lo mismo tendrá que suceder con la oferta turística y gastronómica en torno al 
negocio del vino y recuperar en los próximos 15 años una participación del mercado 
interno hasta de 45 por ciento. 
Refirió que actualmente la producción es de seis mil 747 hectáreas y tendrá que 
aumentarse en 15 años a 15 mil, con una inversión anual promedio requerida 
máxima estimada de 400 millones de pesos. 
El volumen de 2.1 millones de cajas, equivalente a alrededor de dos millones 520 
mil litros a 15 años, estima una inversión promedio anual máxima de 300 millones 
de pesos adicionales para procesar y almacenar cinco millones de cajas anuales 
(cuatro millones 500 mil litros al año). 
La campaña impulsará una plataforma de 15 acciones estratégicas agrupadas en 
tres ejes: contribuir a poner en marcha del marco legal con el fomento de la Ley, 
para que no sea letra muerta, propiciando un adecuado funcionamiento y operación 
de la Comisión interestatal que estará bajo la coordinación de la Secretaría de 
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Economía y de la Sagarpa, y participar en la agenda establecida por la Conago. 
El segundo es el aumento de la difusión y consumo del vino a partir de este mes, 
con 10 acciones que incluyen campaña en redes sociales, activaciones de 
relaciones públicas, edición de un libro y un fascículo de distribución nacional, 
producción y transmisión de documentales, promoción de concursos, fomento de 
apoyo a la inversión; cursos, adecuación de un portal web, entre otras. 
El tercer eje será la expansión de la producción e industria vitivinícola nacional, 
considerando el tratamiento fiscal del vino como alimento y la constitución de un 
fondo de apoyo a la inversión de manera inversa recuperado por el Gobierno con 
un aumento de la atribución fiscal derivada de la propia expansión de la producción, 
comercialización y servicios asociados a la actividad vitivinícola. 
Por su parte, el senador Héctor Larios Córdova, especificó que este es un producto 
legislativo enfocado específicamente para generar mecanismos de coordinación 
entre las autoridades, gobiernos estatales y productores, para establecer políticas 
públicas para la industria. 
“Aun cuando no representa ninguna ventaja fiscal es un proyecto legislativo que fue 
de larga maduración, y estoy convencido que las instancias de coordinación pueden 
llevar a que se hagan políticas públicas uniformes que permitan que esta industria, 
relacionada con la gastronomía y el sector turístico, tenga mejores años hacia el 
futuro”, puntualizó.  
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/534509 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7162023/t,%22Todos+Unidos+por+el+Vino%22+impulsar%C3%A
1+al+sector+vitivin%C3%ADcola+mexicano/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/368999/0/todos-unidos-por-el-vino-impulsara-al-sector-
vitivinicola-mexicano/ 
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/la-industria-mexicana-del-vino-invertira-10-mil-mdp-para-
llegar-al-45-del-mercado-nacional 
  

SECRETARÍA 

Protección animal (La Lupa CDMX).- La candidata de la coalición Por la CDMX al 
Frente, Alejandra Barrales, presentó su plan de protección animal, a través del cual 
se busca garantizar, vía reglamentos y leyes secundarias, el trato digno a todos los 
animales y planteó realizar una consulta ciudadana para determinar la permanencia 
o no de las corridas de toros en la Ciudad. Dulce Ramírez, directora de Igualdad 
Animal México, consideró que una consulta no es suficiente, pues debería ir 
acompañada de la prohibición para el acceso a menores de edad y el retiro de 
recursos públicos. Agregó que como parte del plan de protección animal también se 
deben considerar a los animales de granja, en particular lo referente a la regulación 
de los rastros en conjunto con la Sagarpa. "Es muy complicado que una denuncia 
por crueldad animal en un rastro se considere, simplemente porque no hay 
legislación", lamentó. El Universal, 2 Ciudad 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/534509
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7162023/t,%22Todos+Unidos+por+el+Vino%22+impulsar%C3%A1+al+sector+vitivin%C3%ADcola+mexicano/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7162023/t,%22Todos+Unidos+por+el+Vino%22+impulsar%C3%A1+al+sector+vitivin%C3%ADcola+mexicano/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/368999/0/todos-unidos-por-el-vino-impulsara-al-sector-vitivinicola-mexicano/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/368999/0/todos-unidos-por-el-vino-impulsara-al-sector-vitivinicola-mexicano/
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/la-industria-mexicana-del-vino-invertira-10-mil-mdp-para-llegar-al-45-del-mercado-nacional
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/la-industria-mexicana-del-vino-invertira-10-mil-mdp-para-llegar-al-45-del-mercado-nacional
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Festejan maestros con movilización.-  Integrantes de !a Sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) convocaron al 
80% de los trabajadores a participar en la marcha masiva estatal que realizarán hoy, 
en el marco de la conmemoración del Día del Maestro. Por otro lado, integrantes de 
la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) protestaron ayer en las sedes 
de la Sedesol y Sagarpa en el estado. Exigen la entrega de recursos destinados a 
programas sociales para diversas comunidades que conforman la organización, 
luego que aseguraron han recibido largas por parte de las autoridades. El Sol de 

México, 37 

Necesario, escuchar a productores de lácteos para incentivar crecimiento: Del 
Mazo.- Alfredo del Mazo, gobernador del Estado de México, se reunió con 
productores de lácteos del norte de la entidad, a quienes señaló la necesidad de 
escuchar y conocer las solicitudes del sector, para que éste siga su crecimiento 
productivo y de comercialización. Acompañado por el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario (Sedagro) y el delegado de la SAGARPA, el gobernador 
mexiquense escuchó algunas de las necesidades de productores de Jilotepec, 
Aculco, Polotitlán y Soyaniquilpan. Entre ellas, las de contar con más ganado 
lechero, a través de la adquisición de vientres y transferencia de embriones; y 
mejorar la tecnificación, infraestructura, equipamiento y alimentación de los 
animales. - Crónica, 9 nacional, Ovaciones, 2 

 

Agro negocios / Relevancia de empresas tractoras en el sector 
agroalimentario.- Las empresas tractoras en el sector agroalimentario requieren 
grandes volúmenes de abastecimiento de materias primas y servicios en plazos 
establecidos que, por su naturaleza de operación y nivel, forzosamente incentivan 
el desarrollo de sus proveedores participantes en la red de valor, ya sea que exista 
dentro del plan estratégico de la empresa tractora un desarrollo de proveedores o 
no En su mayoría, las empresas tractoras tienen la posibilidad de acceder al 
mercado nacional e internacional de forma masiva; con lo que captan las señales 
en forma directa para satisfacer las necesidades del consumidor final. Hoy en día, 
el gran reto de la política pública en el sector primario, es lograr que la micro 
empresa, empresa familiar y pequeña empresa se integren al mercado mediante el 
vínculo con empresas tractoras que tengan por objetivo el desarrollo de sus 
proveedores, mismo que no se limite a una producción u otorgamiento de servicios 
bajo contrato, sino a su desarrollo integral. Para los tres tipos de empresas, el 
principal incentivo de participación conjunta con empresas tractoras es asegurar su 
permanencia en el mercado, teniendo en cuenta siempre las necesidades de 
abastecimiento de su principal cliente.- El Economista, 13 TE  
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SECTOR AGROPECUARIO 

Competencia y mercados / Política agropecuaria, buscar alternativas por 
Javier Nuñez Melgoza.- La discusión sobre la autosuficiencia agropecuaria lleva al 
enfrentamiento entre dos posturas extremas. La primera llama a una intervención 
más intensa del Estado, que tenga como objetivo el logro de la autosuficiencia, para 
lo cual, incluso, sería necesario intervenir en el mecanismo de precios. La segunda 
invoca el principio de no intervención, pues supone que dejar a los mercados operar 
libremente basta para conducirnos a un equilibrio virtuoso basado en el principio de 
especialización internacional del comercio Debemos evitar caer en los extremos. 
Los mercados, por sí mismos, son incapaces de corregir excesos como los 
representados por las estructuras anticompetitivas. Por eso se aplica la política de 
competencia. Pero las políticas que se basan exclusivamente en eliminar barreras 
son insuficientes para propiciar el desarrollo de grupos económicos vulnerables. 
Ahora que se abre la discusión sobre el futuro del sector agropecuario, debemos 
revisar la experiencia de otros países en un aspecto en particular, que es el de la 
colaboración entre competidores. Las cadenas agroalimentarias se caracterizan por 
la intervención de diversos agentes económicos ubicados en distintos eslabones: la 
producción primaria, las actividades agroindustriales y los segmentos dedicados a 
la logística, la distribución y la comercialización..- El Economista, 22 E y N  

Tratado secreto (Articulista de Manuel J. Jáuregui).- No, amigos, no es el TLC II 
al que nos referimos al hablarles de un Tratado secreto, sino que es uno adicional 
que han fraguado Ildefonso Guajardo y su brazo derecho, Baker, con la Comunidad 
Europea. Dirán ustedes, y dirán bien: "Es bueno que tengamos pactos comerciales 
con el bloque europeo, pues nos hace menos dependientes de Estados Unidos". En 
teoría esto es cierto, pero hoy no hablamos de la teoría detrás de uno de estos 
instrumentos pro libre comercio, sino del hecho de que nadie sabe que contienen el 
dichoso acuerdo. Salvo que versiones que por ahí se han filtrado respecto al 
contenido del mismo afinan que es un acuerdo que le da en toda la progenitora al 
campo mexicano. Más específicamente a los productores y exportadores del 
noroeste de México de TOMATE e igualmente perjudica a los productores y 
exportadores de CHILE MORRÓN (bell peppers) entre otros productos. Reforma, 14-

A 

La nueva apuesta del comercio mexicano: la industria agroalimentaria 

(Análisis de Mauricio Millán).- El Congreso de Estados Unidos ha impuesto como 

límite el 17 de mayo de 2018 para que se logre un acuerdo en principio de la 

renegociación del TLCAN; de lo contrario, se ha hecho público que la ratificación 

por parte del congreso ocurrirá hasta 2019. Uno de los temas álgidos en la 
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modernización del TCLAN es el referente al mercado agroalimentario y las ventanas 

de estacionalidad que podrían limitar las exportaciones mexicanas altamente 

competitivas hacia Estados Unidos. Tan solo en 2017, México fue el 12 productor 

mundial de alimentos, siendo líder en la producción de aguacate, fresa, limón, 

cerveza y tequila. Asimismo, el valor de las exportaciones agroalimentarias fue de 

32 mil 582 millones de dólares, convirtiéndose en el tercer generador de divisas en 

el país. El Universal, 2-B 

Producción de maíz bajará en 2 millones de toneladas.- En la producción de 
maíz de 2 millones de toneladas este año, para ubicarse en 24 millones de grano 
blanco y amarillo, estimó la Confederación de Nacional de Productores Agrícolas de 
Maíz de México. La tardanza de un mes impactará en Tlaxcala, Morelos y Puebla. 
"Sí nos va a pegar un poquito y calculamos cierta disminución en el volumen de 
cosecha, explicó el presidente del organismo, Juan Pablo Rojas Habrá que estar 
pendiente del momento en que empiecen las lluvias, para ver si no hay más retrasos 
que pudieran impactar en mayor medida la producción del grano en este ciclo 
agrícola comentó. El presidente de los productores señaló que ante el escenario 
descrito seguirá creciendo la internación de maíz amarrillo de Estados Unidos, como 
lo ha hecho en los últimos 15 años. Rojas dijo que si el Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte no pone restricciones, y en general no sufre cambios, al menos 
15 millones de toneladas de maíz estadounidense llegarán a territorio nacional 
durante 2018.- Milenio, 28  

Compras técnicas impulsan a la soya.- Los futuros de la soya en la Bolsa de 
Chicago subieron el lunes 1.5%, remontando desde un mínimo de más de cinco 
semanas por una ronda de compras técnicas y señales de que la demanda de China 
por exportaciones está repuntando, dijeron operadores. Los futuros del trigo 
cayeron por cuarta sesión consecutiva, perforando un nivel de soporte técnico, y 
marcaron su cota más baja desde el 26 de abril. Los futuros del trigo cerraron 
estables. - El Economista, 8 TE 

Empresas del vino buscan mercado.- El vino mexicano posee el 29.3% de 

participación del mercado nacional, muy por debajo del poco más de 70% que tiene 

la bebida alcohólica proveniente de otros países, según datos de la Comisión de 

Fomento a la Industria Vitivinícola (CFIV). Con la finalidad de hacerse del 45% del 

mercado mexicano en un plazo de 10 a 15 años, la industria privada invertirá cerca 

de 10 mil millones de pesos en el lapso citado para aumentar la producción de la 

bebida y fomentar el consumo, explicó Daniel Milmo, presidente de la CFIV. El vino 

importado, principalmente proveniente de España y Chile, se consume más en 
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México, explicó, porque cuentan con productos a precios accesibles.- El Financiero, 

7, El Economista,37 

in versiones,. :: Vinos para arriba Quién está juntando las mejores botellas de vino 

de todo el país es Valentina Ortiz Monasterio. La directora del vino Balero está 

afinando los detalles de la segunda edición de Nación de Vinos, la iniciativa sobre 

vino mexicano que busca generar negocio para la cadena de valor. El evento se 

llevará a cabo el 13 y 14 de junio y contará con la presencia de los dueños de 85 

bodegas de los 10 estados productores, quienes se han planteado triplicar la 

producción de vino mexicano en los próximos 15 años.- Milenio, 24  

Precio de pechuga de pollo, al alza por mayor mortalidad.- En lo que va del año, 

el precio de la pechuga de pollo en el país se elevó hasta 36%, de acuerdo con 

datos del INEGI, por una mayor demanda durante Semana Santa y la escasez del 

ave, de acuerdo con distribuidores y vendedores. Los precios por kilo al mayoreo 

de pechuga de pollo en febrero estaban en 45 pesos y hasta hace un par de días lo 

adquirían en 68 pesos en promedio. El tema de la mortalidad y el aumento de precio 

como consecuencia también resuenan en los mercados de venta directa al público 

de la Ciudad de México, según lo constató un recorrido de El Financiero donde hay 

alzas hasta 29%. El Financiero, 7  

Identidades, preferencias alimentarias y salud/ Punto y Como.- La comida que 
comemos está íntimamente ligada con nuestras identidades. Y son identidades en 
plural porque una misma persona muestra diferentes facetas de sí misma según el 
contexto en el que se encuentra. A este respecto, varios psicólogos sociales se han 
interrogado en cuanto a la forma en la que este tipo de identidades influye en nuestra 
percepción de la comida. Se ha encontrado, por ejemplo, que las personas que se 
identifican más con algún grupo en particular tienden a encontrar que la comida de 
ese grupo es más sabrosa. Esto hasta cierto punto no es novedad. Es decir, alguien 
que se identifica con identidades como: soy norteño, soy mexicano, soy oaxaqueño, 
etcétera. Entre más alto es su grado de identificación, más sabrosa encontrará la 
comida perteneciente a esa cultura culinaria.- El Economista, 59  

Campesinos tlaxcaltecas contra agroindustrias.- Los derechos colectivos a una 
alimentación sana y a la preservación de la semilla del maíz originaria han sido 
atacados, señalan campesinos de Tlaxcala que comenzaron con una defensa legal 
y en forma en torno a inversiones de firmas agroindustriales internacionales. La 
entidad del país más pequeña territorialmente, puede convertirse así en el primer 
lugar de un nuevo tipo de disputa: lo que antes era una aceptación comunitaria para 
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el uso de recursos como suelo o agua (explotación agrícola incluida), ahora puede 
lograrse allí con un trámite ante burócratas municipales. Esa es la principal 
deficiencia de la Ley aprobada en aquel estado recientemente, señalan sus críticos, 
la autorización comunitaria es sólo un eufemismo, pues abre una brecha enorme 
para que proyectos de empresas internacionales como Monsanto no se vean 
obstaculizadas por la oposición local. Las organizaciones campesinas opositoras se 
dispusieron a interponer un amparo en contra el gobernador, el Congreso del Estado 
y la Secretaría de Fomento Agropecuario estatal. Casualmente, las autoridades 
demandadas "olvidaron" diseñar y expedir dentro de la nueva Ley de Fomento y 
Protección del Maíz un programa estatal de semillas, así como asignar una partida 
presupuestaria específica para ello. Esto, además, aseguran campesinos e 
indígenas, es parte de una serie de acciones dirigidas a la explotación de la tierra 
para beneficio de la agroindustria internacional.- Crónica, 2-14-15 

Invertirá 10 mil mdp industria vitivinícola.- A partir de la aprobación de la Ley de 

Fomento a la Industria Vitivinícola, el sector invertirá más de 10 mil millones de 

pesos durante los próximos 15 años para aumentar la producción en el País. Daniel 

Milmo, presidente del Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV), dijo en conferencia que 

dicha inversión también generará una den-ama por los servicios ofrecidos alrededor 

de esta industria, de gastronomía y turismo, superior a 18 mil millones de pesos, por 

lo que considera necesario diseñar y orientar políticas públicas que motiven la 

inversión y desarrollo del sector. Reforma, 6 negocios 

Agro capta más divisas que el turismo.- Aunque durante el primer trimestre del 

año los ingresos por concepto de turismo internacional crecieron 7.18 por ciento, en 

comparación con el mismo periodo del año pasado, el saldo del sector agro presentó 

un repunte de 12.53 por ciento, en el periodo de referencia. De acuerdo con cifras 

del Banco de México (Banxico), esta tendencia está presente desde el cierre del 

año pasado, cuando la Inversión Extranjera Directa (IED) registró ingresos por 29 

mil 695 millones de dólares a diciembre de 2017; mientras que las exportaciones 

agropecuarias y agroindustriales registraron entradas por 32 mil 583 millones de 

dólares. La Razón, 16 

Pequeñas comunidades absorben a los paisanos deportados / Campesinos 

ambulantes.- Las poblaciones de entre dos mil 500 y 14 mil 999 pobladores son las 

que están absorbiendo el regreso de los deportados. Como se trata de comunidades 

vinculadas a actividades del campo, las oportunidades de encontrar trabajo o el 

acceso a los servicios de salud escasean.La opción de trabajar en el sector 
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agropecuario está allí, pero muchos terminan de vendedores ambulantes o incluso 

en labores domésticas. Crónica, 14 nacional 

INFORMACIÓN GENERAL 

Récord en empleos, por condiciones de inversión, dice Peña.-   El presidente 

Enrique Peña Nieto señaló que a seis meses y medio de que concluya su gobierno 

es posible hacer un balance objetivo de la contribución de su administración y deseó 

en que México siga proyectando confianza para atraer inversiones. "La inversión 

privada no llega a un país si no hay condiciones de confianza, si no hay respeto al 

estado de derecho, si no hay respeto al inversionista, a lo que está arriesgando. 

Esas son las condiciones que ha sembrado este gobierno. "Nos permite 

convertirnos, no solo en la gestión de más empleos, sino en la que ha traído mayor 

inversión productiva y para infraestructura", destacó. Milenio, 16 

EPN: inversión no llega a un país si no hay confianza.- Tras defender la 
construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México y el Nuevo Puerto de 
Veracruz —que cuentan con capital privado—, el presidente Enrique Peña Nieto 
dejó claro que la inversión no llega a un país si no hay condiciones de confianza y 
claro, respeto a la ley, "si no hay respeto al inversionista que se está arriesgando", 
señaló. Subrayó que las condiciones que "ha sembrado" su gobierno permiten a 
esta administración federal convertirse no sólo en la gestión de más empleos sino 
en la administración que ha traído mayor inversión productiva y mayor inversión 
para infraestructura. Peña Nieto indicó que en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México se mueven muchas mercancías que atienden las necesidades de 
la población del Valle de México y desde ahí se abastece a otras ciudades de la 
geografía nacional. Es un proyecto que se está realizando con la participación del 
sector privado, con financiación que hacen los propios usuarios del aeropuerto. 
Enfatizó que también en su sexenio se ha promovido la educación de calidad. Afirmó 
que ya hay una enseñanza que poco a poco se está sintiendo en las escuelas.- El 

Universal, 4-A 

Encuesta / Uno de cada 3 podría cambiar su intención de voto.- Mientras que 
las coaliciones Todos por México (PRI, PVEM, Panal) y Por México al Frente (PAN, 
PRD, MC) se ubican empatadas en un segundo lugar, con 23 puntos, y la coalición 
de Juntos Haremos Historia (Morena, PT, PES) aventaja con 36 puntos en la última 
medición hecha por Suasor / EI Heraldo de México, hay un dato que alerta de que 
esto, efectivamente, aún no se ha terminado. De toda la gente encuestada que 
indicó que votará el próximo 1 de julio y que dijo ya tener definido el sentido de su 
sufragio, 35% admitió que todavía podría cambiar de idea, según lo que ocurra en 
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los 47 días que restan, a partir hoy y hasta el día de la elección presidencial. Esto 
significa que una de cada tres personas que piensa votar y que hoy sabe por quién 
lo hará, todavía deja un margen para evaluar el sentido de su voto en lo que resta 
del tiempo, antes del día de los comicios. En tanto que 54% de ese universo 
entrevistado manifestó estar muy seguro del sentido de su voto en esto; momentos, 
y el restante 11% dijo no saber o no contestó a dicha presunta.- El Heraldo de México, 

pp-3 


